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Votre spécialiste
en climatisation

“Un maximum 
d’activités 
en présentiel”
Liège À Helmo, la direction estime 
que des cours en présentiel 
sont plus que jamais nécessaires…

C e mercredi, à l’annonce des nouvelles restrictions 
dans l’enseignement, liées à la crise sanitaire, de 
nombreux directeurs d’école sont tombés de leur 

chaise… eux qui avaient regagné un peu de liberté dans 
l’organisation des cours, depuis le 15 mars.

Ce fut notamment le cas d’Alexandre Lodez, direc-
teur de la Haute école libre mosane (Helmo), qui 
compte plus de 10 implantations et près de 9 000 étu-
diants. On y forme des futurs instituteurs, mais aussi 
des éducateurs spécialisés, des infirmières ou encore 
des électromécaniciens. Autant de professions qui né-
cessitent un savoir-faire pratique… auquel l’enseigne-
ment à distance est inadapté. Dès lors, Helmo s’orga-
nise. “La question est de savoir ce que dit la circulaire que 
nous avons reçue ce jeudi. Elle signale que les laboratoires 
et les travaux pratiques qui ne peuvent pas se donner à 
distance peuvent être donnés en présentiel. C’est ce que 
nous ferons donc”, explique Alexandre Lodez qui dit 
aussi vouloir donner un maximum de chances à tous 
ses étudiants. “En effet, à la question ‘est-ce que les scien-
ces humaines peuvent se donner à distance ?’, je réponds 
‘non’.” Pour le directeur, il y va de la qualité de l’ensei-
gnement, autant que de la santé des étudiants confinés 
depuis très longtemps. Celui qui est aussi président du 
CPAS à Theux le constate par ailleurs : “Au CPAS, le tra-
vail ne s’arrête pas sur le terrain. Alors j’estime que ce qui 
se fait dans le milieu professionnel doit pouvoir se faire 
aux études.” Mais d’assurer rester dans le cadre per-
mis… “même si je ne tiendrais sans doute pas le même dis-
cours si on nous avait dit deux mois”. Et de préciser être à 
l’écoute de tous les enseignants. “À aucun moment nous 
ne mettons la pression sur les enseignants, nous laissons 
toujours au personnel de se positionner.” Le directeur 
d’Helmo table sur 20 % d’activités en présentiel.

À la HEPL…
Du côté de l’autre haute école liégeoise, la Haute 

école de la province (HEPL), le discours est un peu 
moins insurgé… mais le constat dressé par Annick La-
pierre, directrice, est le même : “le distanciel est en effet 
très dommageable pour de nombreux étudiants 
aujourd’hui”. C’est pourquoi les travaux pratiques et 
autres laboratoires devraient, aussi, être maintenus 
dans la mesure du possible. “On devrait ainsi redescen-
dre de 20 à 15 % en présentiel.”

Marc Bechet

De 15 à 20 % des cours pourraient être maintenus.
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En bref
Verviers
Une ligne de soutien pour les jeunes
À l’aube de ce nouveau re-confinement, le lien 
social primordial dans le développement des jeunes 
s’amenuise encore un peu plus. Sur proposition de 
l’échevin du Plan de Prévention Antoine Lukoki, le 
collège communal de Verviers a décidé de mettre en 
place une permanence téléphonique spécifique à 
destination des jeunes Verviétois. Cette 
permanence, organisée par le plan de prévention de 
la Ville de Verviers, aura lieu tous les mercredis de 
14 h à 16 h au 087/32.60.51. A. Q.

Musique
Une nouvelle directrice
La musicienne-chercheuse Kathleen Coessens vient 
de se voir désignée par Wallonie-Bruxelles 
Enseignement (WBE) directrice du domaine de la 
musique du Conservatoire royal de Liège. Elle 
assumera ses nouvelles fonctions à partir du 1er mai. 
Son profil a fait l’unanimité parmi les membres de 
la commission de recrutement des candidats, 
présidée par Julien Nicaise, administrateur général 
de WBE. J.-M. C.

D’un jour 
à l’autre
Un jour bleu pour le 
PS de Grâce-Hollogne
Après avoir ouvert sa majorité aux 
écolos en 2019, voilà que Maurice 
Mottard, le bourgmestre socialiste 
de Grâce-Hollogne invite les libé-
raux à partager le pouvoir avec lui. 
Finalement, les querelles intestines 
au sein du PS ont débouché sur 
l’arrivée au collège du MR, l’éviction 
d’une partie des élus socialistes de la 
majorité et des astreintes à payer.
Un bilan cataclysmique ! Maurice 
Mottard sans nul doute devra en 
payer la note. D’abord devant les 
instances du PS qui ne pourront 
faire autre chose que de l’exclure du 
parti. Ensuite devant les électeurs 
qui, au prochain scrutin communal 
se souviendront… peut-être, des 
événements historiques de 
mars 2021.

J.-M. C.


